

t.311 Kuba - NY/sm
v t.311 Mexiko

Berne, le 5 octobre 1976

ad : a.726.1 Kanada JR/bs
USA

NOTE à Monsieur l'Ambassadeur JANNER

En référence à votre note du 24 septembre, veuillez trouver ci-après un résumé de nos activités de coopération technique au Mexique et à Cuba.

1. MEXIQUE

En principe ce pays n'entre pas en considération pour notre programme de coopération technique. Cependant, nous venons d'accorder une contribution unique de 200'000 dollars au projet PNUD/FAO MEX/73/O15 "Education technique dans les domaines de l'agriculture et de l'élevage", vu que le matériel didactique élaboré dans ce projet pourra être utilisé dans plusieurs de nos projets en Amérique Latine.

2. CUBA

Jusqu'à fin 1973, notre programme de coopération technique avec Cuba est resté très modeste. Les seules activités réalisées ont porté sur la formation de 7 techniciens cubains à l'Ecole cantonale de fromagerie de Moudon.

Dès le début de 1974, les autorités cubaines ont manifesté à plusieurs reprises le désir de voir s'intensifier les activités de coopération technique entre la Suisse et Cuba. Les cinq demandes suivantes nous ont été soumises, par ordre chronologique :

a) Poursuite du programme de bourses pour fromagers

Vu les expériences positives faites avec les boursiers cubains, nous avons accepté de former 3 nouveaux techniciens fromagers à Moudon. Leur stage est en cours.

b) Construction d'une fabrique de lait en poudre et de beurre

Nous avons refusé de fournir l'assistance technique demandée,

estimant que celle-ci devait faire un tout avec le financement de la fabrique et devait provenir de la même source.

c) formation d'horlogers rhabilleurs

Nous avons accepté de coopérer à ce projet, vu qu'il présentera peu de problèmes d'exécution et constituera un bon banc d'essai pour des activités à Cuba même. Un crédit de 480'000.- francs a été libéré en décembre 1975 et l'expert suisse vient d'exécuter une mission préparatoire à La Havane. Ses activités sur place débiteront dans environ deux mois.

d) formation dans le domaine de l'hôtellerie et du tourisme

Nous avons refusé de coopérer à ce projet, estimant que nos engagements dans ce secteur sont déjà trop importants par rapport à d'autres secteurs que nous jugeons plus prioritaires.

e) développement des services d'instrumentation et de vérification métrologiques pour l'industrie alimentaire

Nous avons réservé notre prise de position, attendant de voir comment se déroulera l'exécution du projet horloger. Si notre expérience s'avère positive, nous enverrons peut-être une mission exploratoire sur place en 1977

Nous n'avons à faire état d'aucun problème particulier dans notre coopération avec Cuba.

Le Délégué à la
coopération technique

(M. Heimo)

Copies : - WM
- FO

- 6.011.1976